

Wichtig: Bestandserhebung 2014!

Die kommende Bestandserhebung erfolgt erstmals jahrgangswise. Die Mitgliedsvereine sollten sich deshalb gut darauf vorbereiten!

Zum 1.1.2014 werden einem Beschluss des Deutschen Olympischen Sportbundes folgend alle Sportbünde in Baden-Württemberg die Mitgliedsbestände der Sportvereine nicht mehr nach Altersgruppen, sondern nach einzelnen Jahrgängen erfassen. Die Meldung nach dem neuen Verfahren beginnt wie üblich zum Ende des Jahres und erfolgt über das Online-Portal BSBverNETzt. Der Stichtag bleibt weiterhin der 1. Januar des Jahres.

Einheitliche Erfassung bundesweit

Der Beschluss des DOSB zur Vereinheitlichung der Erfassung resultiert aus der derzeitigen Mehrarbeit der Vereine. Derzeit müssen Sportvereine oftmals für Ihre Mitgliedsverbände unterschiedliche Meldungen abgeben, da jeweils die Angabe verschiedener Altersgruppen notwendig ist. Dies bedeutet vor allem für Vereine mit mehreren Abteilungen einen erheblichen Arbeitsaufwand. Doch nicht nur auf Verbandsebene sondern auch auf Sportbundebene gibt es verschiedene Altersgruppen. Mit der Einführung der jahrgangswisen Erfassung können zukünftig auch bundesweit detailliertere und vor allem weniger arbeitsaufwändig Mitgliederstatistiken erstellt werden.

Was nun nach einen erheblichen Mehraufwand für die Vereine klingt, soll und wird mittel- und langfristig allerdings eine Verwaltungsvereinfachung sein. Wir möchten Sie deshalb bitten, sich bereits jetzt auf die neue Art der Erfassung vorzubereiten. Es sind sicherlich einige Umstellungen nötig, weshalb wir schon frühzeitig informieren und alles tun, um den Aufwand für die Vereine in Grenzen zu halten.



Online-Erfassung über BSBverNETzt

Wie bereits in den vergangenen zwei Jahren, erfolgt die Mitgliederbestandsmeldung auch 2014 auf unserem Online-Portal BSBverNETzt. Die Abgabe in Papierform ist wie bereits in 2013 nicht mehr möglich. Dabei werden jedoch die Altersgruppen nicht mehr erfasst, sondern jeder Jahrgang einzeln - zusätzlich nach Geschlechtern getrennt. Dies erfolgt sowohl in der Gesamtmeldung (A-Zahl des Vereins) als auch in der Fachverbandszuordnung (B-Zahl des Vereins). Da die manuelle Erfassung deutlich zeitaufwändiger sein wird, kann die Meldung auch über diverse Vereinsverwaltungsprogramme erfolgen. Die Anbieter dieser Programme wurden in den vergangenen Monaten bereits über diese Änderungen informiert, sodass diese derzeit daran arbeiten auch zukünftig Austauschdateien anbie-

ten zu können, die direkt in unser System importiert werden können.

Schon jetzt vorbereiten – To Do's für die Vereine

- Aktualisieren Sie alle Mitgliederdaten, vor allem die genauen Geburtsjahrgänge werden mit der neuen Erfassungsweise dringend erforderlich sein
- Vereine, die eine Verwaltungssoftware besitzen, sollten sich bei Ihrem Anbieter informieren, ob zum Ende des Jahres die Funktionalität eine Austauschdatei mit Jahrgängen gegeben ist

Bei sämtlichen Fragen stehen wir Ihnen natürlich gerne zur Verfügung und halten Sie weiterhin über das neue Bestandserhebungsverfahren auf dem Laufenden!

Laura Ambs